
•  ОБРАЗОВАНИЕ БЕЗ ГРАНИЦ

В БУДУЩЕМ ВИДИТ 
СЕБЯ ПРЕПОДАВАТЕЛЕМ
Мы продолжаем знакомить читателей со студентами, приехавшими  

на учебу в ВГУ имени П .М . М аш ерова из разных стран мира. 
Сегодня гость наш ей редакции  -  студент 3  курса художественно

графического факультета из Китая Лю  М ИНЦЗУ.

Нас возле острова Сахалин спасли по
граничники, когда сил уже, честно говоря, 
не оставалось. Пожалуй, эта экспедиция -  
самое запоминающее мое достижение, 
которым я горжусь, и которое невозможно 
повторить. В отличие от такого путеше
ствия пару лет назад, поддавшись угово
рам дочери, я отправился в круиз на ком
фортабельном лайнере по странам Евро
пы. Совсем другие ощущения.

Какую детскую мечту вам удалось 
воплотить в жизнь, а какую -  нет?

Почти все, что я в жизни когда-то заду
мывал, в основном, сбывалось. К примеру, 
меня всегда тянуло к автомобилям. Воз
можно, потому что водителем был мой 
папа. Я с нетерпением ждал, пока он подъе
дет к дому, чтобы забраться в кабину и 
подержаться за руль. А потом папа и вовсе 
мне давал проехать на автомобиле по грун
товой дороге.

Как только появилась возможность, я с 
помощью брата купил себе запорожец. 
Потом сменил несколько разных поддер
жанных иномарок. Очень хотел приобрес
ти новую машину из салона. И вот уже три 
года, как у меня новый автомобиль LADA 
Granta.

На какого литературного героя или 
сказочного персонажа вы хотели быть 
похожими в детстве?

Для меня образцом для подражания был 
мой старший брат. Я всегда был уверен, 
что если бы я был на него похож, то был бы 
счастлив. Брат всегда умел принимать 
правильные решения, добивался своего и 
при этом не терпел несправедливости.

Самый ценный совет, который вы 
получили в жизни?

Не плюй в колодец, пригодится воды 
напиться. Кто-то скажет, что звучит ба
нально, но именно это мне советовал отец, 
что я и стараюсь соблюдать.

О каком своем поступке или решении 
вы сожалеете больше всего?

Скажем так, когда-то я проявил недоста
точно внимания к своему близкому чело
веку, и это в итоге на нем отрицательно 
сказалось, о чем я сожалею всю жизнь.

Что бы вы никогда не сделали в 
своей жизни?

Я не смог бы убить животное. Когда я 
вижу охотников на охоте, то мне становит
ся больно и грустно... Однако я люблю 
рыбалку. Рыбу так не жалко (смеется -  
прим, автора). Сам я не профессионал в 
этой сфере, сижу с удочкой больше для 
удовольствия, да и времени свободного 
мало. Потому нередко покупаю рыбу у 
местных рыбаков.

Назовите способность, которой вы 
хотели бы обладать.

Хотел бы более совершенно владеть 
искусством профессионального тонкого 
юмора. Я люблю шутки и шутить, в том 
числе и со студентами. Но, к сожалению, 
мне это не всегда удается так, как некото
рым высоко коммуникабельным людям. Но 
я стараюсь это качество поддерживать и 
развивать, читаю книги и смотрю юморис
тические передачи, люблю тонкие и остро
сюжетные анекдоты.

Алеся ДУБРОВСКАЯ.
Фото из архива 

В.П. КРИВЦУНА.

У молодого человека не было сомнений, 
какой город Беларуси выбрать для получе
ния высшего образования. Про Витебск он 
часто слышал на своей родине. К примеру, 
приехать учиться в город на Двине совето
вал его учитель Сун Кай, выпускник наше
го университета.

«Мне нравится европейское искусство, 
и я знаю, что Витебск -  город известных 
художников», -  отметил Лю Минцзу.

Студент рассказал, что в ВГУ учиться 
очень интересно. А на художественно-гра
фическом факультете царит особая ат
мосфера творчества. Особенно нравит
ся Лю посещать занятия Олега Даниило
вича Костогрыза, доцента кафедры изоб
разительного искусства.

Сам молодой человек вот уже шесть лет 
занимается рисованием. В приоритете -  
картины маслом и акварель. А одно из 
главных увлечений Лю Минцзу -  китайская 
каллиграфия. Этому искусству его научил 
муж сестры. Молодой человек привез из 
Китая специальные инструменты для кал
лиграфии и письма и уже провел несколь
ко мастер-классов для студентов нашего 
университета.

«Это не просто написание иероглифа -  
это изображение мудрых изречений, цита
ты известных людей», -  отметил молодой 
человек.

Еще в Беларуси Лю Минцзу увлекся на
писанием городских пейзажей, так как ему 
очень нравятся наша природа и страна в 
целом. В свободное от учебы время сту
дент предпочитает путешествовать. Он 
уже побывал в Минске, Бресте, Мире и 
Несвиже, а недавно посетил горнолыжный 
курорт «Силичи», где в полной мере смог 
насладиться белорусской зимой.

Лю Минцзу нравится в Беларуси. По его 
словам, он уже не раз убеждался в том, что

жители нашей страны -  добрые, радушные 
и гостеприимные люди, которые хорошо 
относятся к иностранцам. У молодого че
ловека немало белорусских друзей, с кото
рыми он отмечает китайские и местные 
праздники. К примеру, на Новый год ребя
та удивляли друг друга национальными 
блюдами.

Кстати, Лю Минцзу считает себя хоро
шим кулинаром. Для себя и своих знако
мых он часто готовит мясо с тушеным 
картофелем, свинину с рыбным вкусом, 
яичницу с помидорами, пельмени.

«Мне нравится острая пища. В китайс
кой кухне преобладают ярко выраженные 
кисло-сладкие и острые вкусы. И этого очень 
не хватает белорусским блюдам. Кстати, из 
того, что я здесь успел попробовать, мне по 
вкусу борщ», -  отметил студент.

Все ингредиенты для приготовления ки
тайских блюд можно купить в белорусских 
магазинах. Сложности возникают только 
со специями.

Студент довольно-таки хорошо говорит 
по-русски, хотя изучает его всего лишь 
второй год, а на белорусском знает разве 
что «Асцярожна, дзверы зачыняюцца».

О том, чтобы остаться в Беларуси, Лю 
Минцзу не задумывается. Ему нравятся 
белорусские девушки -  красивые, умные, 
высокие. Но в будущем молодой человек 
видит себя преподавателем живописи в 
Китае, хочет учить этому студентов.

Алеся МЯДИЛЬ.
Фото Алеси ДУБРОВСКОЙ.
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